

Ce groupe porte le nom de cercle Lamarche. Il a pour but d'opérer le groupement des jeunes Canadiens-Français de Toronto, d'encourager la diffusion de la langue française parmi eux et de faire respecter nos droits religieux.

« Quoique nous soyons au milieu d'une population anglaise, écrit le secrétaire du Cercle, nous sommes résolus à réagir et à poursuivre l'étude de notre langue, de notre foi et de nos coutumes. Nous espérons montrer ainsi que, malgré les désavantages de notre position et malgré la persécution, nous sommes fidèles à la voix du sang qui nous pousse à sauvegarder nos intérêts. »

Rimouski. — M. le chanoine Jean-Baptiste Bélanger, V. F., curé de Carleton, est décédé le 1er décembre. Il était âgé de 57 ans.

Ses funérailles ont eu lieu le 5. S. G. Mgr Blais, évêque de Rimouski, officiait accompagné de Mgr F.-X. Ross, V. G., assistant, de M. le chanoine J.-E. Ouellet et du R. P. Pierre, comme diacre et sous-diacre d'honneur. MM. les abbés Z. Belles-Isles et J.-A. Sirois remplissaient les fonctions de diacre et sous-diacre d'office.

M. le chanoine Sylvain, supérieur du Séminaire de Rimouski, prononça l'oraison funèbre. Il rappela la grande bonté et la grande charité du confrère qui vient de disparaître.

Le chanoine Bélanger est né à Saint-Simon de Rimouski, le 8 février 1857. Il fit ses études à Rimouski et fut ordonné prêtre dans sa paroisse natale par Mgr J. Langevin, le 7 septembre 1882. Il fut successivement professeur de sciences au Séminaire de Rimouski de 1882 à 1884, curé à Saint-Pierre-de-la-Malbaie, dans la Gaspésie, de 1884 à 1891 en même temps que missionnaire à Saint-Georges de la Malbaie, curé à Sainte-Anne-des-Monts de 1891 à 1893, professeur de sciences encore au Séminaire de Rimouski de 1893 à 1902, curé de Maria de 1902 à 1905, curé de Carleton depuis 1905.

Le défunt était Vicaire Forain, pour le comté de Bonaventure, depuis 1905. Il avait été nommé chanoine honoraire de la cathédrale de Rimouski, la même année.

Il a laissé le peu de biens qu'il possédait au Séminaire de Rimouski dont il fut toujours un ami dévoué.

Sherbrooke. — Le R. P. dom P. Vanier, supérieur des Bénédictins de Saint-Benoît-du-Lac, s'est noyé de même qu'un de ses compagnons, le frère Charles, en faisant la traversée du lac Memphrémagog à bord d'un canot automobile. L'embarcation a été serrée et brisée par les glaces. Le corps du Père Vannier a été retrouvé quelques heures après l'accident.

La fin tragique de ce bon religieux est déplorée non seulement dans la maison dont il était le fondateur, le supérieur et l'âme, mais encore dans tout le diocèse.

Ce fut S. G. Mgr Larocque qui présida aux funérailles. Il était assisté de M. l'abbé A.-O. Gagnon, supérieur du Séminaire, comme